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Concejo municipal aprueba renovar 
de alcohol en Iquique 68 patentes 

De ellas, 22 fueron revisadas por tener 
observaciones de Carabineros, juntas de 
vecinos y Seremi de Medio Ambiente. 

José Portales Durán 

n la última sesión ex- 
E traordinaria del Con- 

cejo Municipal de Iqui- 
quese aprobó la renovación 
de68 patentes de alcohol por 
el periodo del primer semes- 
tre de 2025. 

Desde la Municipalidad 
confirmaron que, del total 
de patentes aprobadas, 46 
fueron en bloque y 22 serevi- 
saron a detalle, tras presen- 
tar observaciones de Carabi- 
neros, juntas de vecinos y la 
Seremi de Medio Ambiente 
por ruidos molestos. 

Algunos de los locales 
quepresentaron observacio- 

nes enel centro fueron el Co- 
mic Bar, La Mansión, Migue- 

lacho y Donde Jaime; en el 
sector península de Cavan- 
cha Juan Charrasqueado, 
The City, Siddhartha, Huen- 
te Bar e Ibiza Garden; en el 
sectorde Playa Brava, serevi- 
só al local Sunrise, Valhalla; 
y en Bajo Molle a la discoteca 
Heaven. 

Alser consultado, el con- 
cejal del Partido Republic 

no, Domingo Camponónico, 

  

dijo que su criterio para 
aprobar estas patentes está 
en el desarrollo del fomento 

productivo dela ciudad. 
“Cada día cuesta más lu- 

Char contra lainformalidad, 
y no podemos rechazar pa- 
tentes a gente por un míni- 
mo de observaciones, perso- 
has que tienen inversiones, 
dan trabajo y desarrollan el 
turismo como en Cavancha, 
que han tenido la preocupa- 
ción de bajar los decibeles y 
convivircon la gente en con- 
secuencia de otro lugar, co- 
moel Paseo Baquedano don- 
de hay restaurantes que es- 
tán hasta las 3 04 de la ma- 
ñanavendiendoalcoholcon 
música alta y no es justo”. 

El concejal Washington 
Santos dijo que estas paten- 
tes se aprobaron con una 
cierto grado de advertencia: 
“Entendemos que los ruidos 
molestos afectan a los veci- 
nos. Así que el llamado a to- 

dos los comerciantes que tie- 
nen locales nocturnos es a 
que regulen ello, porque no 
estamos en contra del co- 
mercio ni la estabilidad eco- 
nómica. Mi criterio está en 

pro del trabajo, dela gente, 
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HOY EN SESIÓN ORDINARIA LOS CONCEJALES DEBERÁN REVISAR 29 PATENTES PENDIENTES. 

de las fechas turísticas y el 
crecimiento comercial de 
nuestra ciudad. En la balan- 
za prefiero apoyar ello, pero 
dando un ultimátum eindi- 
cando que los comerciantes 
deben mejorar su control 
conel ruido”. 

Otra mirada sobre estas 
aprobaciones de patentes 
tiene el edil Rodrigo Oliva, 
quién recordó que los veci- 
nos del sector de Península 

generaron un informe don- 

de dan cuenta que hay mal 
uso delas patentes “y enten- 
diendo que durante mucho 
tiempose ha trabajado insis- 
tentemente en el ordena- 
miento de aquel sector; para 
que se puedan desarrollar 

las actividades comerciales y 
residenciales a la vez”. Por 
esto mismo, argumentó que 
él decidió rechazar las paten- 
tesobjetadas por los vecinos. 

“Hay señales muy claras, 
delas cuales como colegiado 

tenemos que hacernos car- 

go. Entre ellas, las que plan- 
tean nuestros vecinos en 
función del comportamien- 
to que han tenido los locales 
en este último tiempo que 
han ocupado la patente. En 
ese sentido, mi posición es 

clara, hay distintas faltas 
que puede cometer un con- 

tribuyente y están sanciona- 
das de distintas maneras, pe- 
roque no impactan en la ca- 
lidad de vida de los vecinos, 
porque se les puede olvidar 

patentes pendientes, se 
deberá votar el Concejo 
Municipal de Iquique 
antes del 31 de enero. 

poner el cartel de expendio 
de alcohol, y se sanciona 
con multa, pero aquellas 
consecuencias que inciden 
en la calidad de vida de los 
vecinos son una señal preo- 
cupante”. 

Agregó que los conceja- 
les deben “velar por las bue- 
as relaciones tanto de las 
actividades comerciales, co- 
mo las residenciales y en ese 
sentido mi posición ha sido 
intervenir esa situación, pa- 
raquelos vecinos puedan vi- 
vir tranquilos en los barrios 
y no tengan que permanen- 
temente estar sometidos a 
externalidades negativas 
que no tienen por qué tole- 
rar”, puntualizó el concejal 
Oliva. 

De este modo, hoy el 
Concejo Municipal de Iqui- 
que deberá votar las 29 pa- 
tentes que restan con obser- 

vaciones o que no entrega- 
ron toda la documentación 
pertinente, ya que el plazo 
es hasta mañana 31 de ene- 

ro. 
  

Entregan avances en la 
implementación de la 
Tarjeta Vecinal Fronteriza 

Conel objetivo de coordinar 
y avanzaren laimplementa- 
ción deiniciativas relaciona- 
das con temas migratorios 
en Colchane, la delegada 
presidencial provincial del 
Tamarugal, Camila Castillo, 
y la directora regional del 
Servicio Nacional de Migra- 
ciones, Pamela Hernández, 

se reunieron con el alcalde 
Teófilo Mamani en la Sala 
del Concejo de la comuna. 
En la instancia, las autori- 
dades abordaron aspectos 
relacionados con la imple- 
mentación de la Tarjeta Ve- 

cinal Fronteriza y la posibi- 
lidad de que la Municipali- 
dad de Colchane se sume a 
la iniciativa Sello Migrante, 

proyecto que busca fortale- 
cera los municipios en ma- 
teria de inclusión, intercul- 
turalidad y acceso a dere- 
chos de las personas mi- 

grantes. 
*“Sostuvimos una fructí- 

fera reunión en donde pudi- 
mos comentarle al alcalde 

los avances en materia de 
migración, recoger su pare- 
cer y en particular comen- 
tar algunas gestiones logís- 
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ABORDARON EL SELLO MIGRANTE. 

ticas de lo que será la Tarje- 
ta Vecinal Fronteriza. Esim- 
portanteel rol y la coordina- 
ción interinstitucional para 
poder tener una efectiva 
gestión en temas migrato- 
rios aquí en la frontera con 
Bolivia”, señaló Castillo.   

Siete proyectos serán financiados 
por el Fondo Protección Ambiental 

Un total de 7 proyectos en la 
región, fueron adjudicados 
en el XXVIII Concurso del 

Fondo de Protección Am- 
biental (FPA) 2025, programa 
del Ministerio del Medio Am- 
biente, cuyo objetivo es apo- 
yariniciativas ciudadanas pa- 
raproteger, conservaro recu- 
perar el medio ambiente, y 
quese desarrollarán en todas 

las regiones del país durante 
este año. 

Con esto, el ministro (S) 
del Medio Ambiente, Maxi- 

miliano Proaño, dijo que“ne- 
cesitamos dela colaboración 

delas personas, desus comu- 
nidades ysus organizaciones, 

SIETE PROYECTOS DE TARAPACÁ FUERON ADJUDICADOS. 

con pequeñas iniciativas aes- 
cala territorial pero que su- 
madas, generan un impacto 
mayor yson un aportefrente 

    
al cambio climático, la pérdi- 
dadebiodiversidado paraen- 
firentar fenómenos de conta- 
minación”.
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